

Cae 4.8% la inversión productiva (El Financiero 13/04/10)

Cae 4.8% la inversión productiva (El Financiero 13/04/10) Arturo Robles Martes, 13 de abril de 2010 Sigue la tendencia negativa que inició a finales de 2008. Gasto en equipo y maquinaria, el peor escenario desde 1994. Reducción de 1.9% a tasa anual en la rama constructora. El gasto en inversión productiva inició 2010 con una reducción anual de 4.8 por ciento, retroceso que se suma al comportamiento negativo que ha venido presentando desde noviembre de 2008. La Inversión Fija Bruta (IFB) en enero muestra que las inversiones en bienes de capital han venido cayendo desde que se sintieron los efectos de la recesión económica a finales de 2008, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El gasto en maquinaria y equipo bajó 9.4 por ciento en términos anuales, su decimotercer mes consecutivo con reducciones anuales y el peor escenario desde la crisis interna de 1994. La contracción del gasto en maquinaria y equipo hasta enero es similar al que ocurrió en la crisis de mediados de los noventa; no obstante las caídas fueron más severas hace década y media. La adquisición de estos activos de origen nacional se redujo 9.2 por ciento a tasa anual, con un deterioro consecutivo desde finales de 2008, mientras que los de importación lo hicieron en 9.5 por ciento, baja que se ha venido moderando después de que en la primera mitad de 2009 alcanzó un descenso promedio anual de 22 por ciento. Este menor impulso que se dio en el primer semestre por la recesión económica se agudizó por la debilidad que mostró el peso con relación al dólar. Debilidad Las inversiones en la construcción bajaron 1.9 por ciento a tasa anual, retroceso que muestra una debilidad en el gasto productivo del sector, toda vez que la baja fue mayor a las contracciones de los últimos dos meses del año pasado. Tales resultados revelan que el escenario en el gasto productivo aún se percibe débil, aunque los datos ajustados por estacionalidad indican que la IFB creció 0.6 por ciento con respecto a diciembre del año previo. El gasto productivo sumó cuatro meses con crecimientos mensuales, y aunque en términos anuales determinan menores niveles con respecto a los que se tenían hace un año, las expectativas del mercado apuntan a una recuperación en la medida que aumente la demanda. Así, en datos desestacionalizados los gastos en maquinaria y equipo total crecieron 2.2 por ciento, mientras que en la construcción su aumento fue de 0.45 por ciento. Economistas de los grupos financieros Banamex e Ixe consideraron poco probable que se presente una recuperación vigorosa en el gasto de maquinaria y equipo en el corto plazo, ante el exceso existente de capacidad productiva. La evolución que siga el indicador será importante para conocer el dinamismo de la economía doméstica, y aunque la tendencia apunta a una reactivación, los mayores impuestos y tasas elevadas de inflación podrían interrumpir su trayectoria de recuperación.